

10. Novembre 2022

"Le Roi des Cœurs"

Lc 17,20-25

Comme les pharisiens demandaient à Jésus quand viendrait le règne de Dieu, il prit la parole et dit : « La venue du règne de Dieu n'est pas observable. On ne dira pas : "Voilà, il est ici !" ou bien : "Il est là !" En effet, voici que le règne de Dieu est au milieu de vous. » Puis il dit aux disciples : « Des jours viendront où vous désirerez voir un seul des jours du Fils de l'homme, et vous ne le verrez pas. On vous dira : "Voilà, il est là-bas !" ou bien : "Voici, il est ici !" N'y allez pas, n'y courez pas. En effet, comme l'éclair qui jaillit illumine l'horizon d'un bout à l'autre, ainsi le Fils de l'homme, quand son jour sera là. Mais auparavant, il faut qu'il souffre beaucoup et qu'il soit rejeté par cette génération.

Le Royaume de Dieu ! Chaque jour, dans la prière du Seigneur, nous demandons sa venue. Ce Royaume a un Roi, et il ne manque pas non plus de sa Reine. Nous les connaissons tous : c'est le Seigneur Lui-même et Sa Mère très aimante, que nous vénérons comme Reine !

Dans l'Église catholique, il existe des cérémonies dites de "couronnement" sur les statues du Seigneur ou de la Vierge... Pour les non-catholiques - et peut-être aussi pour certains catholiques - cela peut sembler étrange, et ils peuvent y voir une de ces pratiques pieuses propres au catholicisme. Cependant, en transcendant sa véritable signification, on peut comprendre que l'intention est de proclamer le Règne du Christ, en l'exprimant dans l'acte visible du couronnement d'une statue ou dans une consécration spéciale.

Logiquement, un tel acte doit aller de pair avec l'attitude intérieure correspondante, car le Royaume de Dieu ne s'établit pas par des gestes purement extérieurs. En la personne de Jésus, ce Royaume est déjà venu, et tous ceux qui adhèrent au Christ sont appelés à en parcourir le chemin. Non seulement nous fléchissons les genoux devant le Seigneur, dans un geste que mérite le vrai Roi, mais nous lui donnons aussi notre cœur.

Comme Jésus lui-même l'a déclaré devant Pilate, son Royaume n'est pas de ce monde (cf. Jn 18, 36). Le Seigneur n'a pas non plus ordonné à ses disciples de recourir aux armes pour chasser les Romains d'Israël afin qu'il puisse être couronné roi.

Au contraire, le Seigneur a enseigné à ses disciples la voie de l'amour et de la vérité. Celui qui met cela en pratique vit déjà dans le Royaume de Dieu, et lorsque Dieu habite dans nos cœurs et peut y régner, son Royaume est déjà établi en nous. Si cela devait se produire également avec les "rois de ce monde", c'est-à-dire avec les puissants, alors même les réalités terrestres seraient de plus en plus imprégnées de l'esprit du Royaume de Dieu. Si le message de Dieu atteignait les hommes et qu'ils se convertissaient, le Royaume de Dieu s'étendrait de plus en plus et le Seigneur serait vénéré comme le vrai Roi. Comme il est beau d'imaginer cela !

Mais nous devons admettre que ce n'est pas ainsi que les choses se passent dans ce monde, et nous ne pouvons pas non plus prétendre établir un Paradis sur terre. Notre mission est plutôt de témoigner du Roi des cœurs, en vivant comme des hommes rachetés, car, au fond, il n'y a rien que les gens désirent tant qu'un Père qui les aime vraiment.

Par conséquent, nous avons la responsabilité de rendre ce Royaume visible aux autres personnes, afin qu'elles en fassent l'expérience de manière tangible par notre amour. Rappelons-nous que l'un des signes convaincants pour le monde païen était l'amour que les premiers chrétiens avaient les uns pour les autres : *"Voyez comme ils s'aiment ! Voyez comme ils sont prêts à mourir les uns pour les autres"* (Tertullien - IIe siècle).

À la fin des temps, Jésus reviendra visiblement sur les nuages du ciel. Nous devons l'attendre, et ne pas courir après ceux qui tentent d'établir un paradis dans ce monde. Toutes ces tentatives ont échoué, et souvent de manière sanglante ! À la fin des temps, l'Antéchrist apparaîtra également avec de telles prétentions et avec des omens pervertis. Il peut essayer d'établir une sorte de religion universelle, pour satisfaire les besoins religieux des gens. Mais, à la fin, il essaiera de chasser le Christ de nos cœurs, afin de se mettre à cette place.

Par conséquent, le Royaume du Christ doit être profondément semé et enraciné en nous, afin qu'aucune voix trompeuse ne puisse nous séduire et éclipser la présence du Seigneur dans notre cœur. Laissons la Parole de Dieu s'enraciner profondément et abondamment en nous, recevons fidèlement les saints sacrements, ne négligeons pas le chemin de la sainteté et tenons fermement à la doctrine authentique de l'Église. Dieu nous protégera et nous guidera, même lorsque les temps seront sombres !